
ATELIER PÉDAGOGIQUE ANIMÉ PAR RADIO AVIVA  

 

 

Avec notre classe (la 212) et, grâce à notre professeur d’histoire-géographie Mme Exbrayat, nous avons 

eu la chance de pouvoir enregistrer une émission avec la radio montpelliéraine, Aviva. L’objectif de 

l’émission était de nous permettre d’échanger avec des spécialistes au sujet des enjeux du 

réchauffement climatique dans notre département.  

Pour cela, Liliane Dray, vice-présidente de la radio, avait invité plusieurs intervenants : Samuel Cohen 

Salmon – l’ambassadeur du Pacte européen pour le climat, le lieutenant-Colonel Aurélien Manenc - 

Sapeur-pompier - SDIS 34, Jean Christophe Bouvier - directeur de recherche de l’Institut de Recherche 

pour le Développement et Patrick Buffard - architecte urbaniste du Conseil Architecture Urbanisme et 

environnement. 

 

Encadrés par Mme Exbrayat et Mme Boulay (professeur documentaliste) et répartis en groupe de 5 

élèves, nous avons fait, en amont et durant 2 mois, un gros travail de recherche d’informations, 

d’argumentation, de mise en forme : il s’agissait d’une part d’écrire une synthèse qui serait ensuite lue 

le jour de l’émission de radio et d’autre part, de réaliser un Powerpoint sur nos sujets respectifs. Ceux-

ci portaient sur le réchauffement climatique et ses manifestations dans la région de Montpellier, sur 

les incendies (fréquence, risques, moyens d’y faire face), sur les épisodes méditerranéens et cévenols 

(mécanismes et manifestations), sur les outils pour gérer les risques climatiques, sur la prévention de 

ces risques (acteurs publics, architecture, urbanisme) et enfin sur ou l’engagement citoyen face au 

réchauffement climatique.  

La difficulté était de faire des présentations claires et complètes. Chaque groupe a ensuite désigné l’un 

de ses camarades, volontaire, pour parler à la radio. Nous avions donc une pression supplémentaire, 

celle de passer à l’antenne et devant un public de spécialistes ! 

C’est Perla Danan, directrice de la radio, qui a animé l’émission le jour J. Nous avons commencé par 

nos présentations orales à tour de rôle pendant 5 minutes : tous les intervenants ont salué la qualité 



et la solidité de notre travail. Nous avons eu ensuite la chance de pouvoir poser des questions aux 

intervenants sous la forme d’interview.  

 
 

Les objectifs de cette expérience ont donc été multiples : travailler sur la fiabilité des sites internet et 

de leurs informations, apprendre à faire des recherches, rédiger, argumenter, écouter et prendre en 

compte les avis des camarades. Nous avons également pu réfléchir aux problèmes que pose le 

réchauffement climatique dans le monde et chez nous et ainsi mieux comprendre les enjeux actuels. 

Cela a également été un excellent entrainement en vue du grand oral du bac : nous avons dû maitriser 

notre stress et faire attention à notre élocution.  



 

 



 
 

Notre classe tient à remercier le lycée, les 2 professeurs qui nous ont accompagné et aidé tout au long 

de ces semaines de travail et bien sûr la radio Aviva et ses intervenants qui ont accepté de nous 

recevoir et nous ont permis de vivre une expérience très enrichissante. 

La classe a beaucoup aimé cette « activité » car même si elle peut apparaître ludique, elle nous a 

demandé beaucoup de travail ! Nous avons également beaucoup aimé le fait que cette présentation 

soit un exercice complet puisqu’il a combiné à la fois présentation orale, Powerpoint et gestion du 

stress (ce n’est pas tous les jours que l’on peut passer à la radio !).  

L’expérience, que ce travail nous aura procurée, sera sûrement une aide de taille dans notre scolarité 

et c’est pour cela également qu’elle ait été aussi appréciée et réussie par les élèves. 

Anthony Iozzino  

 

Paroles d’élèves :  

« J'ai beaucoup apprécié cette intervention. En effet, elle nous a permis à nous, les jeunes, de nous 

exprimer et de montrer les résultats de nos recherches causés par des problèmes climatiques et ce, à 

des personnes directement concernées dans leur quotidien et plus précisément dans leur travail. Nous 

avons pu en apprendre plus sur leurs métiers et sur comment ils s'y prenaient pour lutter contre le 

réchauffement climatique qui impacte nos vies à tous. En résumé je dirais que c'était une expérience 

enrichissante tant pour nous qui avons pu en apprendre plus sur le réchauffement climatique grâce à 

nos recherches et sur comment ces personnes font pour lutter contre ce dernier dans leur métier, mais 

aussi pour eux qui ont pu entendre des jeunes parler et montrer leur engagement et montrer qu'ils 

lutteront pour que ce réchauffement ne perdure pas » 

Daniel Muhammad 

 

« J’ai trouvé ce projet en collaboration avec Radio Aviva très intéressant. L’intervention de la radio et 

de ses invités au lycée fut très enrichissante, chaque invité nous ayant appris comment il luttait contre 

les impacts du réchauffement climatique dans le cadre de son travail. Cela m’a permis d’acquérir de 

nombreuses connaissances sur les conséquences et les manifestations du réchauffement climatique 

dans notre région ». 

Maël Isoard 

 

« Le projet était très bien. J'ai trouvé que les interventions des invités étaient très pertinentes et très 

détaillées mais pourtant faciles à comprendre. Le réchauffement climatique est un thème important 

pour nous donc j'ai trouvé que les interventions de ces experts dans leur domaine étaient 

excellentes ». 

Alexis Chheng 

 


